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1102 关注

全市层面暂不考虑禁用风绳、地钉固定的天幕、帐篷

“两室两厅”等大天幕有增多趋势
仍需控制数量

沪上露营热门公园：

欢迎市民来露营

但请做好安全措施

“风绳、地钉的确有安全隐患，但目前我
们没有考虑禁止使用风绳和地钉固定的天
幕、帐篷。”浦东一家大型公园的负责人表
示，露营已经成为不少人的生活方式之一，
欢迎大家来公园搭天幕、帐篷露营，但同时
要做好安全措施，包括风绳悬挂警示标识、
地钉不露头、看管好孩子等。
这名负责人介绍，在对公园的日常巡查

中，他发现，游客中 40%左右的人会搭帐篷
或天幕露营，一些游客会主动携带小沙袋，
压在地钉上，一方面起到固定作用，同时也
会减少其他游客被绊倒的概率，“我觉得，大
部分游客的文明素养还是很高的，能主动采
取安全防范措施，为自己的孩子、老人着想，
也为他人考虑。除非触及安全底线，如果不
是，我们还是要通过加强管理和宣传的方
式，引导更多游客主动做好露营的安全防
范，一味禁这禁那可能效果未必好。”
记者注意到，这家公园有多处可以搭天

幕、帐篷露营的草坪，周末和节假日，一天最
多能有上千顶帐篷和天幕。
另一家公园的游客量更大，搭帐篷、天

幕的游客也就更多，周末和节假日，帐篷和
天幕的数量最多要超过 1000 顶，有人甚至
还会一大早在草坪占帐篷位。几年前，园方
曾专门做过统计，一天最多搭了 1100 顶帐
篷，200-300 顶天幕。
“露营现在已经是一种生活方式，体现

了大家对美好生活的向往，特别是近两年兴
起的搭天幕，如今在我们公园草坪上已经占
据相当比例，如果要禁止，在我们公园执行
过程中会遭遇较大困难，容易引起矛盾冲
突。”这家公园负责人坦言。
这名负责人还介绍，他们也讨论过开辟

专门的露营区，“比如同一块草坪，划分帐篷
区和露营区，那么这个边界怎么界定，如果
天幕区满了，有人要搭到帐篷区，帐篷区满
了，有人要搭到天幕区，怎么办？还有一种方
案是某几块草坪是天幕区，其他草坪是露营
区，可能也有游客不满。”
“我们也一直在思考如何完善露营管

理，在确保安全前提下，尽力满足游客需求，
但一些新规定的执行需要公园管理力量跟
上，更需要游客配合。”这名负责人表示。
记者观察到，目前，这家公园会给游客

提供红色丝带作为风绳安全警示标识，也可
以借用橡胶锤来打牢地钉。

公园管理部门：

被风绳绊倒总体可控

全市暂不考虑禁天幕

对个别公园推出的禁止使用风绳、地钉
固定天幕和帐篷，市公园管理部门相关负责
人表示，《上海市城市公园帐篷区管理指引
（试行）》目前仅在风绳悬挂警示标识、地钉
不露头等方面做了安全要求，没有禁止使用
风绳、地钉固定天幕和帐篷，各公园可以根
据自身情况自行决定，“从全市层面来看，被
风绳、地钉绊倒的情况有，但目前没有发生
特别严重的伤害事故，即使有，也尚属个例，
所以，全市层面暂时没有推广这一禁令的考

虑。”
这名负责人介绍，自公园草坪开放露营

以来，他们也一直在关注安全方面的情况，
近期，也去发生风绳绊倒受轻伤事件的公园
调研过，总体情况还是可控的。
另外，负责人也表示，风绳、地钉的安全

隐患客观存在，不能否认，但是，5 月份天气
渐渐热起来之后，一直待在帐篷里会比较闷
热，天幕相对舒适，所以受到市民青睐，“我
们要评估事件、事物的风险性与人性化等其
他指标之间的平衡度。”

从“一室一厅”变“两室两厅”
天幕、帐篷要控制数量

虽然被风绳绊倒的情况总体可控，但有
一个现象却值得引起注意：天幕、帐篷越来
越大，占据的草坪空间也越来越大。
记者在多个公园看到过占据 10 平方米

以上空间的天幕、帐篷，加上周边拉的风绳，
整个面积可能超过 15平方米，有些帐篷像
救灾帐篷那般大，不是“一室一厅”而是“两
室一厅”，甚至“两室两厅”，多个家庭一起
露营使用。
“在我们公园也出现过巨大天幕，这种

天幕要控制数量，风绳又长又细，安全隐患
较大。”一名公园管理者表示。
此外，公园管理部门还发现，有未经许

可，在公园搭天幕开设美术等收费课程，有
售卖饮料、食品等经营行为，这些都是不允
许的。至于在公园非烧烤区，使用明火烧烤
更是严格禁止的行为。

晨报记者 郁文艳

“去年 5 月以来，我们开展了公
园草坪帐篷区规范管理金点子征集

活动， 邀请市民为公园草坪帐篷区
规范管理献计献策， 同时在多个公
园召开座谈会，听取游客、公园志愿
者、管理者、行业专家、媒体等对帐
篷区管理的意见和建议， 大家也提
了很多点子， 但禁止天幕使用的呼
声还不强烈。 ”这名负责人表示，风
绳、地钉的安全隐患客观存在，不能
否认。 但是，5 月份天气渐渐热起来
之后，一直待在帐篷里会比较闷热，
天幕相对舒适，所以受到市民青睐，
“我们要评估事件、事物的风险性与
人性化等其他指标之间的平衡度。”

据了解， 就公园草坪帐篷区管
理， 上海的公园管理部门也调研过
北京、成都、广州等其他城市的管理
规定， 发现有的城市规定上比较严
格，不得使用风绳、地钉固定天幕和
帐篷，有的规定帐篷间距至少 5 米，
有的是 2 米，对上海来说，公园草坪
资源有限、需求量又大，如果规定的
间距太大， 可能就无法满足部分市
民需求；另外，郊区公园草坪和市中
心公园草坪的情况又不一样， 郊区
相对人少，有些草坪又很大，那么，
可以适当放宽间距要求， 减少安全
风险的同时，提高露营舒适度。


